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Прошедший год для
Зайцевореченской школы
закончился успешно.

23-24 декабря в Нижневартовске состоялся
окружной семинар руководителей школьных
лесничеств Югры, в рамках которого были
подведены итоги окружного конкурса «Лучшее
школьное лесничество Югры, лучший руко-
водитель школьного лесничества Югры».
Кроме этого здесь прошёл очередной финал
очного окружного этапа Всероссийского юниор-
ского лесного конкурса «Подрост». Организа-
торами мероприятий выступили департамент
лесного хозяйства по Уральскому федераль-
ному округу, департамент природных ресурсов
и несырьевого сектора экономики ХМАО –
Югры, департамент образования и молодёж-
ной политики ХМАО – Югры под патронажем
правительства Ханты-Мансийского округа –
Югры. Экспертную оценку проводило пред-
ставительное жюри в составе 12 человек.

Победителем окружного конкурса «Лучшее
школьное лесничество Югры, лучший руко-
водитель школьного лесничества Югры» стало
школьное лесничество «Зайцы» (Зайцеворе-
ченская школа), руководителем которого на
протяжении многих лет является Галина
Мацвей. Победителей наградили дипломом
и ценным подарком – сканером.

В конкурсе «Подрост» приняло участие боль-
шое количество ребят из разных городов округа,
в том числе учащиеся Зайцевореченской школы.
Для участия в очном этапе конкурса были до-
пущены школьники, успешно прошедшие за-
очный этап. Защита исследовательских работ
велась в 4 секциях: «Лесоведение и лесоводство»,
«Экология растений», «Экология животных»,
«Природоохранная деятельность». По итогам
конкурса ученица 6 класса Валерия Оноприенко
в секции «Лесоведение и лесоводство» заняла
второе место, а ученица 7 класса Ирина Шестель
в секции «Экология растений» – 3 место.

Алсу ТАлиПОвА.

знай наших!

Самые лучшие
«Зайцы»

Свет Рождества. 
Храм Святителя Николая Чудотворца.

Каникулы в Новоаганске.

Торжественное открытие 
Года детства в Югре состоится 
20 января в посёлке Излучинск. 
В нём примет участие губернатор
Ханты-Мансийского округа 
Наталья Комарова.

Напомним, Наталья Комарова предложила
объявить 2016 год в автономном округе Годом
детства в ходе ежегодного обращения к жителям
Югры, представителям общественности и де-
путатам Думы автономного округа. «Год детства
станет периодом мобилизации всех наших сил
и ресурсов для воспитания здорового, умного,
всесторонне развитого поколения новых югор-
чан», – отметила Наталья Владимировна.

В ходе выездной работы в Мегионе, Ниж-
невартовске и Нижневартовском районе глава
региона запланировала проведение в Излу-
чинской школе-интернате первого расширен-
ного заседания организационного комитета
по подготовке и проведению тематического
года.

По материалам пресс-службы 
губернатора ХМАО – Югры.

Год в Излучинске
откроем

Зимним днём в Покуре.

Шахматный турнир в Излучинске.

Сельский сход в Ваховске.

Встреча главы администрации района Б. Саломатина 
с жителями в Покуре.

Глава с.п. Зайцева Речка С. Субботина
вручает ключи новосёлам.

На районной выставке товаропроизводителей.
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день за днём

В работе приняли участие
глава администрации рай-
она Борис Саломатин, за-
меститель председателя
Думы района Ольга Дурова,
руководители структурных
подразделений админист-
рации района, представите-
ли учреждений здравоохра-
нения, предприятий ЖКХ и
органов внутренних дел.
Глава городского поселения
Новоаганск Елена Поль от-
крыла собрание отчётом о
работе, проделанной в 2015
году, в котором отражены
ключевые моменты жизне-
деятельности поселения.

Демография

Демографическая ситуа-
ция в поселении по-преж-
нему остаётся стабильной,
несмотря на отсутствие миг-
рационного прироста. Чис-
ленность населения соста-
вила 10 547 человек, из них
693 человека в селе Варь-
ёган. Численность предста-
вителей коренных малочис-
ленных народов Севера в
Варьёгане составляет 80,9%
от общей численности жи-
телей села. Рождаемость,
как и прежде, превысила
смертность: за год в поселе-
нии родилось 99 детей,
умерло 43 человека. В Варь-
ёгане 58 оленеводов-част-
ников,  98 человек из числа
коренных жителей посто-
янно проживают на стойби-
ще.

О финансах

В отчётном периоде в бюд-
жет поселения поступило
доходов 120 млн. 905 тысяч
рублей. Из них собствен-
ные доходы составляют 18%,
остальное – безвозмездные
поступления из вышестоя-
щих бюджетов. Расходная
часть бюджета исполнена на
сумму 128 млн. 127 тысяч
рублей. Наибольшая часть
расходов направлена на ре-
шение общегосударствен-
ных вопросов, а также на ис-
полнение полномочий в
сфере ЖКХ. Также суще-
ственные статьи расходов –
содержание дорог, связь и
транспортные услуги, раз-
витие культуры и спорта,
благоустройство.

Жильё

Общая площадь жилого
фонда в поселении состав-
ляет более 160 тысяч кв. м
и включает 419 домов в Но-

воаганске и 112 домов в
Варьёгане, процент капи-
тального жилья составляет
соответственно 33% и 32%. В
истекшем году улучшили
жилищные условия сорок
четыре семьи, из них два-
дцать две в связи со сносом
ветхого жилья, остальные из
списков очерёдности. В спис-
ки включили пять новых
семей. Двенадцать квартир

были переданы в муници-
пальную собственность от
граждан, выехавших за пре-
делы округа по программе
«Переселение». Четыре жи-
теля получили сертификаты
на приобретение жилья в
разных регионах страны.

С 1 марта 2015 года пол-
номочия по распоряжению
землями, расположенными
в границах поселения, пе-
реданы в администрацию
городского поселения Ново-
аганск. По состоянию на
1 декабря 2015 года за-
ключено десять договоров на
сумму 427 404 рубля на уча-
стки общей площадью более
8000 кв. м. На учёте на пре-
доставление участков для
строительства состояло
шесть многодетных семей,
двум из них предоставлены
участки, три сняты с учёта.
В очереди осталась одна
семья.

Ведутся работы по сносу
ветхого жилья, в Новоаган-
ске снесено пять домов, в
Варьёгане зачищен один зе-
мельный участок. Всего в ре-
естре ветхого и непригодно-
го для проживания жилья
значится 65 домов, из них 13
в Варьёгане.

Здравоохранение

В учреждениях здраво-
охранения в поселении ра-
ботают 228 человек. В про-
шедшем году были приняты
на работу акушер-гинеко-
лог, участковый терапевт и
врач клинико-диагностиче-
ской лаборатории, а также
врач-хирург и анестезиолог-
реаниматолог, владеющие

методиками проведения ла-
пароскопического хирурги-
ческого вмешательства, уже
в декабре проведено не-
сколько операций. В рамках
окружных программ полу-
чено оборудование для эн-
доскопического кабинета на
сумму более пяти миллио-
нов рублей. 

Большое количество за-
болеваний удаётся выявить

на ранней стадии благодаря
своевременной диспансери-
зации. Вследствие этого
коэффициент смертности в
поселении ниже, чем пока-
затель в среднем по округу.
В планах учреждения на
следующий год – проведе-
ние лапароскопических опе-
раций, повышение доступ-
ности услуг для лиц с огра-
ниченными возможностями,
совершенствование работы
регистратуры. Также в на-
чале года будет предусмот-
рена возможность для спе-
циалистов амбулатории
Варьёгана выписывать жи-
телям села лекарства по
льготным рецептам.

Задолженность

Тема долгов по оплате
услуг ЖКХ в Новоаганске не
теряет актуальности. По сло-
вам директора управляю-
щей компании «Прогресс»
Александра Сотника, с на-
чала 2015 года произошло
снижение суммы задолжен-
ности на 24 процента. Этому
предшествовала большая
работа – в адрес судебных
приставов направлено 399
исполнительных листов на
сумму более 29 млн. рублей,
взыскано по исполнитель-
ным листам более одинна-
дцати миллионов, заключе-
но 83 соглашения о рас-
срочке платежей на сумму
3 млн. 631 тыс. рублей, по-
даны исковые заявления в
суд. 

Регулярно проводятся вы-
езды по адресам должников,
собрания собственников
жилья, ведётся еженедель-

ный мониторинг задолжен-
ности. Должникам рассы-
лают уведомления о задол-
женности свыше трёх меся-
цев с предложением досу-
дебного урегулирования.
Данные о должниках на-
правляются в бюро кредит-
ных историй. Разосланы
уведомления о возможном
ограничении или прекра-
щении поставки ресурсов.

Также с нового года будет
начисляться пеня. Два на-
нимателя из числа злостных
неплательщиков были вы-
селены из занимаемого
жилья по решению суда. 

Чтобы помочь тем, кто
находится в сложной жиз-
ненной ситуации, управ-
ляющая компания взаимо-
действует с центром соци-
альных выплат. Для моти-
вации разработана про-
грамма поощрения – кон-
курс «Добросовестный пла-
тельщик», итоги которого
планируется подвести к
юбилею посёлка.

О наболевшем

Доклады уступили место
вопросам. В этом году в
Варьёгане многие жители
жаловались на низкую ско-
рость Интернета. К сожале-
нию, представитель компа-
нии-провайдера ничего уте-
шительного сказать не смог
– в ближайшее время уве-
личения скорости ждать не
придётся.

К строительству жилья в
селе нареканий не было, а
вот вопросами капитально-
го ремонта варьёганцы ин-
тересовались. А в Ново-
аганске подняли вопрос
сноса домов на улице Пер-
вомайской. «Сроки сноса за-
висят от темпов строитель-
ства, – пояснила Елена
Поль. – Четыре дома пла-
нировалось снести в 2014
году, на сегодня план не вы-
полнен. Будем вносить кор-
ректировки, но дома в
любом случае будут снесе-
ны». Далее последовал во-

прос, плавно вытекающий
из разговора о темпах строи-
тельства – будет ли сдан со-
рокачетырёхквартирный
дом на улице Новой? Ис-
черпывающий ответ дал
Борис Саломатин: «Я при-
ложил все силы для того,
чтобы  эти разбирательства
закончились, тем более что
есть техническая эксперти-
за, что дом в нормальном со-
стоянии. Но принимает ре-
шение судья, и заседание
вновь было перенесено, те-
перь уже на середину фев-
раля 2016 года. Я за то,
чтобы этот дом вводить».
Что касается Варьёгана,
новые дома будут введены в
эксплуатацию вовремя.

Прозвучало несколько во-
просов по поводу трудо-
устройства. «Уровень без-
работицы по итогам 2015
года самый низкий за по-
следние десять лет, – отме-
тил Борис Саломатин. – Но
если есть жители, которые
хотят работать и не могут
устроиться, мне нужно
знать их фамилии, специ-
альности, и тогда я поста-
раюсь разобраться, в чём
причина. Это вопрос ре-
шаемый».

Вновь, как и в прошлом
году, жители Новоаганска
подняли вопрос о детских
новогодних подарках, мо-
тивируя тем, что в семьях с
низким доходом, а ещё и
если ребёнок не один, по-
купка подарков самостоя-
тельно может пробить су-
щественную брешь в бюд-
жете семьи. Поэтому про-
звучало предложение вру-
чать подарки только нуж-
дающимся семьям.

Ещё одну актуальную
тему затронул Борис Сало-
матин: «Особое внимание
хотел бы уделить развитию
фермерских хозяйств имен-
но здесь, в городском посе-
лении Новоаганск. Вы по
многим позициям являе-
тесь лидерами, и в образо-
вании, и в культуре, и в на-
циональных видах спорта.
Но по развитию фермер-
ских хозяйств поселение не
может назвать себя лиде-
ром. Есть территории с
более неблагоприятными
климатическими условия-
ми, но там работают фер-
меры, и мы, со своей сторо-
ны, оказываем им не толь-
ко методическую, но и ма-
териальную поддержку.
Было бы замечательно,
чтобы вы над этим вопросом
поработали вместе и вы-
яснили причину – почему в
одиннадцатитысячном го-
родском поселении Ново-
аганск фермерство не раз-
вивается так, как могло
бы». 

Также на отчётном со-
брании звучали вопросы о
строительстве крытого
катка, чистке дорог, услугах
электросвязи и ЖКХ, воз-
обновлении работы авто-
дрома при вечерней школе
Новоаганска. Прозвучала

Делами править

сходы граждан

В поселениях района
продолжаются
отчётные собрания
органов местного
самоуправления. 
В канун нового
2016 года  такое
собрание прошло
и в городском
поселении
Новоаганск. 

будем сами?
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Прежде чем думать о решении будущих задач, научитесь справляться с сегодняшними 
за наименьшее время и с большей эффективностью. 

Питер Друкер.

Предлагаемую руковод-
ством неделю развлечений
ребята ожидают с нетерпе-
нием. В новогодние дни
2016 года эта добрая тради-
ция воплотилась в яркие и
незабываемые действа.  Не-
большой репортаж о том, как
они проходили и были вос-
приняты детишками и их ро-
дителями, работающими в
ОАО «Нижневартовское
нефтегазодобывающее пред-
приятие» и ПАО «Варьёган-
нефтегаз», – перед вами.

Отметим, что пригласи-
тельные билеты на ново-
годние мероприятия были
вручены всем без исключе-
ния детям сотрудников
ЦДО «Варьёганнефтегаз».
В Нижневартовске малень-
ких гостей и их родителей-
нефтяников ожидали ут-
ренники, театрализованные
и цирковые представления,
лазерные шоу, спектакли и
кинопоказы, которые про-

водились во Дворце ис-
кусств, городском драмати-
ческом театре, театре кукол
«Барабашка» и других уч-
реждениях культуры. В Ра-
дужном центром новогодних
развлечений был Дворец
культуры «Нефтяник». По
нашей просьбе своими впе-
чатлениями о новогодних
торжествах  поделились их
непосредственные участни-
ки: 

– Наши малыши с нетер-
пением ждут новогодних
праздников и знают, что
мы обязательно принесём с
работы не только подарки,
но и пригласительные би-
леты, – сказал нам слесарь-
ремонтник ЦТОРТ и ЛПА
УНП-4 ОАО «ННП» Алексей
Бондарев. – В этот раз  мы
с дочкой Соней побывали во
Дворце искусств на утрен-
нике и спектакле, а также
на представлении в театре
кукол «Барабашка». Осо-

бенно ей понравился спек-
такль «Маша и медведь».
Конечно приятно, что род-
ное предприятие заботится
о нас и дарит радость нашим
детям.  

Оператор ООУ УНП-1
ОАО «ННП» Дмитрий То-
карев, побывавший в «Ба-
рабашке» с семьёй, побла-
годарил актёров за пре-
красное представление
«Снеговик встречает Новый
год» и спектакль «Зимовье
зверей». «Не только дети
были в восторге от увиден-
ного, но и мы, взрослые,
можно сказать, вернулись в

счастливое детство», – та-
кими словами Дмитрий за-
вершил свой отзыв.

В Радужном дети работ-
ников «Варьёганнефтегаза»
побывали в ДК «Нефтяник»
на премьерных показах
спектакля «Новогодние при-
ключения Лизы и Васили-
сы», подготовленного арти-
стами театральной студии
Нины Габовской. История о
том, как школьницы помог-
ли Деду Морозу, прошла с
аншлагом. Органичным
продолжением спектакля
стала подвижная и увлека-

тельная авторская програм-
ма Наталии Белоцерков-
ской «Волшебной орех», ко-
торая проходила вокруг
празднично украшенной
ёлки. Здесь же мы и по-
общались с многодетной
мамой Ксенией Мастерских:

– Мы получаем пригла-
шения на новогодние пред-
ставления из года в год.
Наш папа, старший меха-
ник УНП-2 ПАО «ВНГ» Вла-
димир Мастерских, сейчас
на рабочей вахте, и поэтому
мы пришли сюда без него –
с четырьмя нашими детка-
ми. Всё на высшем уровне.

Большое спасибо артистам,
благодарность  руководству
предприятия, предоставив-
шему нам возможность пре-
красно отдохнуть. 

Все новогодние меро-
приятия, проводившиеся
для детей сотрудников ЦДО
«Варьёганнефтегаз», закан-
чивались поздравлениями
Деда Мороза, который
желал детишкам крепкого
здоровья, счастья и радости,
а их родителям-нефтяни-
кам – мира и благополучия! 

подготовил 
Александр СТРАБЫКИН.

Вот уже несколько лет  в предновогодние
и рождественские дни
в ЦДО «Варьёганнефтегаз»
ОАО НК «Роснефть» проводится цикл 
разнообразных праздничных 
мероприятий для детей работников. 

Добрая традиция
дарить радость

благодарность от жителей,
которые на отчётном собра-
нии в прошлые годы проси-
ли об устройстве клумб и
цветников – их пожелания
были исполнены. И ещё
один приятный момент –
вручение наград выдаю-
щимся новоаганцам и варь-
ёганцам.

После чего вновь Борис
Александрович подчеркнул
необходимость введения об-
щественного контроля в по-
селениях района: «Всю не-
обходимую информацион-
ную работу мы провели и
проводим. Где-то к этому от-
носятся осторожно, пыта-
ясь найти подвох. В от-
дельных поселениях жите-
ли уже в этом участвуют.
Уверен, что пройдёт время,
и эти необычные на сегодня
процессы, связанные с про-
веркой качества ремонта,
качества строительства, об-
щественного контроля в
сфере ЖКХ, станут обы-
денностью. В этом и заклю-
чается смысл местного са-
моуправления. Но навязы-
вать это я не сторонник, как
и устанавливать сроки.
Люди должны осознать,
принять сердцем и при-
общиться к этой работе.
Потом это войдёт в при-
вычку».

Подводя итоги отчётного
собрания, глава поблагода-
рил всех присутствующих,
руководителей учреждений
и общественных организа-
ций за активную работу в
уходящем году: «Год по мно-
гим датам был значимый, и
для того, чтобы соответ-
ствовать этим великим да -
там, мы с вами проделали
большой объём работы по
увековечиванию памяти
людей, которые воевали,
трудились в тылу, осваива-
ли Самотлор, внесли свой
вклад в развитие Ханты-
Мансийского автономного
округа. Мы занимались те-
кущей работой, потратили
порядка 90 миллионов руб-
лей на подготовку к новому
отопительному сезону, под-
готовили школы и детские
сады к новому учебному
году, реализовали про-
грамму поддержки корен-
ных жителей района, в пол-
ном объёме выполнили обя-
зательства по программе
поддержки людей старшего
поколения. В заключение
хочу сказать, что никаких
иллюзий по поводу сле-
дующего года не испыты-
ваю. Задачи, которые мы
перед собой ставим, обо-
значены в бюджете. Впер-
вые бюджет был принят
только на один год по эко-
номическим причинам. Уже
утверждены мероприятия
по подготовке к новому ото-
пительному сезону, по под-
готовке школ и другие, ко-
торые обеспечивают устой-
чивую жизнедеятельность
всех поселений района».

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

с севером 
память

Ежегодно третьего января жители городского поселения
Новоаганск вспоминают своих земляков, погибших в ка-
тастрофе вертолёта Ми-6. Тридцать два года назад, едва
успев взлететь, вертолёт рухнул, унеся с собой жизни три-
дцати восьми человек. На месте крушения стоит обелиск.
Сюда приходят ветераны-первопроходцы, вспоминая тот
страшный день, когда раздался взрыв, и над посёлком
взметнулось зарево, и люди бежали к горящему вертолё-
ту в надежде успеть, спасти своих родных и друзей.

Ещё один обелиск с именами погибших при освоении
Севера находится в центре посёлка. И каждый год звоном
колокола здесь открывается памятный митинг. Под мер-
ное тиканье метронома поимённо вспоминают всех, кто
погиб на борту вертолёта, и возлагают цветы к подножию
памятника. 

«Самое главное, что сохраняет человек, это память, – об-
ратилась к новоаганцам глава поселения Елена Поль. –
Память о тех людях, которые осваивали Се вер, которые

св оим трудом дали возможность нам жить дальше. Сего-
дня мы собрались, чтобы вспомнить тех, кто не увидит своих
внуков, не узнает всех прелестей жизни. Мы должны пом-
нить о них. И каждый год, несмотря на мороз, встречать-
ся здесь, чтобы отдать дань памяти тем, кто никогда не
вернётся».

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

В череде праздничных новогодних дней
есть и скорбная дата.

по следам праздника

навеки
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На выставке-ярмарке в
Излучинске, которая тради-
ционно проходит накануне
новогодних праздников,
можно было купить что угод-
но. Предприниматели и фер-
меры района представили
богатый ассортимент мяс-
ной, молочной и рыбной про-
дукции, хлебобулочных из-
делий и дикоросов. Прилав-
ки всех 25 участников ло-
мились от изобилия товара,
возле каждого выстраива-
лась длинная очередь же-
лающих купить что-нибудь
вкусненькое к празднично-
му столу.

Многие из предпринима-
телей уже не в первый раз
участвуют в ярмарке. Глава
КФХ «Мардер» Риф Сергин,
директор Излучинского ры-
бозавода Татьяна Азарова,
индивидуальный предпри-
ниматель Владимир Водо-
пьянов, глава КФХ из Боль-
шетархово Николай Сабаев
– постоянные участники ме-
роприятия. Их продукция
стала визитной карточкой
Нижневартовского района и
завоевала отменную репу-
тацию, их имена уже давно
известны за пределами
Югры. Это люди, которых
без преувеличения можно
называть золотым фондом
района, являющиеся лиде-
рами и движущей силой для
начинающих бизнесменов.

Наверное, следуя их при-
меру, с каждым годом в рай-
оне открывается всё больше
новых предприятий и фер-
мерских хозяйств. Вот и на
ярмарке гости смогли впер-
вые приобрести продукцию
фермера из Ваты Эдуарда
Незванова и предпринима-
теля из Излучинска Руслана
Фидрика. Эдуард, чувство-
валось, немного переживал:
понравится ли его творог и
сливки покупателям, захотят
ли покупать. Ведь до этого
его постоянными клиентами
были только ватинские жи-
тели. Он выставил на про-
дажу всё, что изготавливает
на ферме: молоко, творог,
сыр, сметану и масло. В де-
густации никому не отказы-
вал, напротив, охотно пред-
лагал. И судя по тому, с
какой скоростью скупалось
всё, что лежало на прилавке,
можно было с уверенностью
констатировать – дебют
удался. Фермерская продук-
ция всегда и везде пользу-
ется повышенным спросом.
Ещё бы: свежая, натураль-
ная, без вредных добавок и
красителей, и самое глав-
ное – вкусная. Поэтому возле
каждого прилавка с надпи-
сью «Крестьянско-фермер-
ское хозяйство» предсказуемо
бойко идёт торговля.

Большим успехом на вы-
ставке пользовалась также
продукция компании «Дар»,
изготавливающей души-

стый чай на основе травы
кипрея (по-народному иван-
чай). Предприниматель Ру-
слан Фидрик предлагал го-
стям оценить вкусовые ка-
чества этого благородного
напитка. В последнее время
он пользуется большой по-
пулярностью. Компания по
нынешним меркам ещё до-
вольно молодая, на рынке
всего два года. Но за это
время успела наладить про-
изводство и расширить ас-
сортимент выпускаемой
чайной продукции: листо-
вой, прессованный, грану-
лированный. Предприни-
матель привёз на ярмарку
11 видов чая, в том числе и
со вкусом лесных ягод: мо-
рошки, голубики, черники,
смородины, брусники, ря-
бины, черёмухи. По его сло-
вам, в ход идёт всё, что рас-
тёт в нашей местности. Каж-
дый лепесток собран руками
в экологически чистом рай-
оне, говорит предпринима-
тель Руслан Фидрик. Цех
переработки чая имеет сбор-
но-разборную конструкцию,
а потому легко переносится
с одного места на другое.
На следующую ярмарку
чайных дел мастер намерен
привезти порядка 20 на-
именований чая, а также
зубные порошки и масла
на основе таёжных трав.

Ассортимент предлагае-
мой рыбной продукции был
разнообразен. Кроме всеми
известной копчёной и вя-
леной рыбы Излучинского
рыбозавода посетители
смогли приобрести заморо-
женную и живую, приве-
зённую предпринимателем
Владимиром Добродомовым
и предприятием «Большой
Ларьяк». Валентина Зани-
на, член общественной ор-
ганизации пенсионеров и
ветеранов района, купила
три живые форели и была
очень довольна этой покуп-

кой. Порадовала она себя и
другим ценным приобрете-
нием: оловянными солда-
тиками, изготовленными
мастерами центра возрож-
дения ремёсел. Валентина

Александровна давно кол-
лекционирует солдатиков и
при любом удобном случае
старается их приобрести.
Вот и сейчас она не отказа-
ла себе в этой маленькой
слабости.

Охтеурская звероферма
выставила на продажу кра-
сивейшие меха чернобурой
и огненной лисы, песца.
Директор предприятия
Татьяна Скокова с вооду-
шевлением рассказывала о
приятных событиях, кото-
рые произошли в последнее
время на звероферме: уве-
личилось поголовье и объём
реализуемой пушнины.

Впервые на ярмарке про-
шла презентация площадки
«Город мастеров», где свою
сувенирную продукцию
представили мастера Аган-
ского центра национальных
промыслов и ремёсел, Ва-
тинского краеведческого
музея и Варьёганского эт-
нографического парка-
музея. Их изделия из нату-
ральных природных мате-
риалов привлекали желаю-
щих прикупить друзьям
или родным необычный но-
вогодний подарок. А многие
предпочли сделать его
собственными руками. Ведь
не зря считается, что лучше
всего запоминается тот пре-

зент, который изготовлен
лично, с особой теплотой и
заботой. Мастер-классы, ор-
ганизованные сотрудника-
ми этих учреждений, стали
для посетителей ярмарки

отличной возможностью
проявить свои умения и
творческие способности. К
примеру, мастера из Агана
Анатолий Пельментиков
учил изготавливать щипо-
вых оленей, а Фёкла Бон-
даренко – делать натураль-
ные красители из природ-
ных материалов, Дарья Ай-
васеда из Варьёгана – пле-
сти изделия из бисера, а
кукольных дел мастера –
Зоя Казамкина из Варьёга-
на, Людмила Иванова и Зи-
наида Кравцова из Ваты –
шить русские и националь-

ные куклы-обереги. Пре-
зентуя свой товар, сами ма-
стера были одеты в изуми-
тельные национальные на-
ряды, тоже сшитые вруч-
ную, поэтому от желающих
ближе познакомиться с
культурой этих народов не
было отбоя.

То, что эту ярмарку всегда
ждут с большим интересом
и нетерпением, тем более
перед праздниками, можно
судить по количеству посе-
тителей – яблоку негде было
упасть. Римма Золотина,
жительница Излучинска –
постоянный посетитель вы-
ставки. По её словам, про-
ведение подобной массовой
торговли перед праздника-
ми – правильное и нужное
дело. «Прямо спасли ново-
годний стол, – говорит она. –
Купила всё, что хотела и
смогла унести. Даже пироги.
Зато времени свободного на
выходных больше будет».
Супруги Назаровы перееха-
ли в Излучинск из Пугъюга,
на ярмарке в первый раз.
Удивлены богатым ассорти-
ментом продукции и коли-
чеством посетителей. При-
обрели сало для засолки:
супруга Нина в этом деле
большая мастерица. Умеет
солить его так, как никто
другой.

Предприниматели района
строят смелые планы на бу-
дущее, и для этого есть при-
чины. Как сказал, привет-
ствуя участников мероприя-
тия, заместитель главы ад-
министрации района по по-
требительскому рынку, мест-
ной промышленности, транс-
порту и связи Ханиф Аб-
дуллин, в течение 2015 года
реализовывалась муници-
пальная программа под-
держки агропромышленного
комплекса, малого и сред-
него предпринимательства
в районе. По сравнению с
2014 годом финансирование
программы было увеличено
более чем на 10%. Эти меры
позволили сохранить темпы
роста и заложили основы
для дальнейшего развития.
Также этот год был ознаме-
нован многими юбилейными
событиями, в которых пред-
приниматели района при-
нимали активное участие.

В районе осуществляют
свою деятельность порядка
1500 тысяч субъектов пред-
принимательства, успешно
работают 25 фермерских хо-
зяйств, и среди них уже есть
лидеры производства. Это
подтверждают всевозмож-
ные конкурсы. Организато-
ры ярмарки тоже решили
провести конкурс «Народное
признание» и предложили
покупателям проголосовать
за понравившийся товар.
Так, в номинации «Лучшее
колбасное изделие» победил
глава КФХ Виталий Кам-
лук, лучшее сало, по мнению
народа, производит КФХ
«Мардер», лучшие сливки –
КФХ «Югор», среди произво-
дителей творога нет равных
фермеру Николаю Сабаеву,
лучший белый хлеб пекут в
Зайцевой Речке, вне конку-
ренции оказался ржаной
хлеб предпринимателя
Алима Гардашова из Ново-
аганска. Конкурс «Народное
признание», впрочем, как и
традиционная ярмарка, под-
твердил, что продукты мест-
ного производства с каждым
годом становятся всё более
востребованными и популяр-
ными.

Посетители ярмарки также
стали участниками аукциона.
Товары местных производи-
телей ушли с молотка, а день-
ги – в фонд акции милосердия
«Душевное богатство». Орга-
низаторы аукциона предло-
жили гостям приобрести всё
самое вкусное и полезное.
Молочная, мясная, а также
рыбная продукция, ягоды и
грибы – выбор лотов был раз-
нообразен. Приветствовались
и добровольные пожертвова-
ния. Ирина Сабаева – из
числа подрастающего поко-
ления фермеров из Больше-
тархово – стала самой актив-
ной участницей аукциона. По
её словам, помощь нуждаю-
щимся – нужное и правиль-
ное вложение средств и оно
обязательно вернётся стори-
цей.

Алсу ТАлиповА.
Фото автора.

Накрыть новогодний стол и угостить гостей 
лучшими продуктами, изготовленными
местными товаропроизводителями –
разве это не отличный повод их удивить 
и доставить удовольствие?

Не продукция, 
а просто песня



Нижневартовский район по
праву называют территорией
спорта. И это утверждение не
красивая фигура речи, а реаль-
ность. Об этом свидетельствуют
факты – сегодня в спортивных
школах района получают допол-

нительное образование по 18
видам спорта 1 670 учащихся. За
2015 год подготовлено 410 спорт-
сменов высших и массовых спор-
тивных разрядов. Около трина-
дцати тысяч жителей зани-
маются физической культурой и
спортом, что составляет почти 36
процентов от общей численности
населения района. Впечатляют и
чисто спортивные достижения –
в 2015 году наши спортсмены за-
воевали 318 медалей в соревно-
ваниях окружного, федерально-
го и международного уровней.

Проведение «Спортивной
элиты» стало доброй традицией.
Это мероприятие ждут, к нему го-
товятся, так как оно подводит
итоги труднейшей годовой рабо-
ты спортсменов, тренеров и ор-
ганизаторов физической культу-
ры и спорта. 

Именно на этом форуме назы-
вают и награждают лучших из
лучших – тех, кто огромным тру-
долюбием и самоотверженностью
приумножил спортивную славу
Нижневартовского района. В этот
раз высоких наград и званий
были удостоены более ста спорт-
сменов, среди которых были и за-
служенные мастера, и новички,
только-только начинающие вос-
хождение  на спортивный олимп.

Открыла торжество замести-
тель главы администрации рай-
она по социальным вопросам
Оксана Липунова. Она подвела
итоги года, рассказала о совер-
шенствовании материальной
базы спорта, поздравила всех
присутствующих с успешным за-
вершением года и провела глав-
ные награждения.

Сначала на сцену поднялись
представители команд-победи-
тельниц XXIII спартакиады рай-
она. Золотой кубок получили из-
лучинцы, серебряный – охтеур-
цы и бронзовый – ваховчане.

Высшую награду в номина-
ции «Лучший спортсмен года»
получил победитель чемпиона-
та Уральского федерального
округа по боксу и всероссийских
соревнований физкультурно-
спортивного общества «Дина-

мо» Расул Джааев. Заслужен-
ный тренер России Станислав
Березин за подготовку Расула
Джааева, Алибека Бахтиерова,
Сайпулы Исмаилова, победите-
лей всероссийских турниров по
боксу признан лучшим трене-
ром года. 

Звания «Лучший спортсмен
года по адаптивному спорту»
удостоен победитель первенств
России и мира по лёгкой атле-
тике среди лиц с ПОДА Никита
Дубенчук. Его наставник – Сер-
гей Гикст стал лучшим тренером
года по адаптивному спорту.
Этой чести Сергей Хрестьянович
удостоен также за подготовку по-
бедителей первенств России для
лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья Ивана Черве-
ня, Олеси Байсариной и Ризва-
на Бициева. 

Лучшим преподавателем по
физической культуре стал Сал-
танат Саломов из Новоаганска.
В номинации «Лучший спорт-
смен среди ветеранов спорта» по-
бедил Сергей Маяков, ставший в
2015 году призёром первенства
России по пауэрлифтингу в своей
возрастной категории. Заслу-
женную награду за победу в но-
минации «За пропаганду здоро-
вого образа жизни, физической
культуры и спорта в средствах
массовой информации» получи-
ла наша коллега – корреспон-
дент Телевидения Нижневар-
товского района Екатерина
Третьяк. 

Почётный гражданин Ниж-
невартовского района, депутат
районной Думы Риф Сергин
вручил награды победителям в
номинации «Лучший работник
физической культуры и спорта».
Этого звания были удостоены
тренеры-преподаватели Рахим
Гафиуллин, Тельман Муртузов,

Минигариф Гималетдинов,
Алексей Прасин, Роман Усти-
менко, Максим Никифоров, Вла-
димир Морозов, Александр
Фальченко, Пулат и Фуркатд-
жон  Саломовы, Владислав Сай-
футдинов, Игорь Моисеев, Сер-
гей Назарян, Сергей Маяков и
Фархат Салахов, инструктор по
спорту села Варьёган Леонид
Айваседа и учитель физкульту-

ры Излучинской средней школы
№ 2 Руслан Мустафаев. Также
Риф Аширафович наградил со-
ответствующими призами 14 по-
бедителей в номинации «Луч-
шие спортсмены».

Депутату Думы района, члену
правления районной обществен-
ной организации «Боевое брат-
ство» Руслану Сафарову было
предоставлено право наградить
три лучшие команды района по
игровым видам спорта. Эти зва-
ния получили сборные команды
района по футболу (капитан
Антон Литвинов), по мини-фут-
болу среди юношей 2000-2001
гг.р. и баскетбольная команда де-
вушек – победительница пер-
венства Югры по кэс-баскету.

После вручения Русланом Ра-
ильевичем командных наград
глава администрации городского
поселения Излучинск Алексей
Кудрик наградил призами 19 по-
бедителей в номинации «Золотой
резерв Нижневартовского рай-
она». В заключении торжествен-
ной части начальник отдела по
физической культуре и спорту ад-
министрации района Сергей Бе-
лянкин вручил знаки отличия
пятнадцати лучшим спортсменам
в национальных видах спорта и
двенадцати победителям в номи-
нации «Лучшие в адаптивном
спорте».

Второй частью «Спортивной
элиты-2015» стал красочный кон-
церт, подготовленный талант-
ливыми артистами «Арлекино».
Он завершился энергичным и
жизнеутверждающим танце-
вально-вокальным номером «Мы
самые лучшие!». Хотелось бы,
чтобы его лейтмотив – мы самые
лучшие – спортсмены района
восприняли как руководство к
действию.

Александр СТРАБЫКИН. 
Фото автора.  
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Элитные вы наши!

Человек лишь там чего-то добивается, 
где он сам верит в свои силы.

Людвиг Фейербах.

Округ

Биатлон 
на подходе…

Югра готовится к финалу Кубка мира
по биатлону.

Подготовка к проведению финального
этапа Кубка мира по биатлону в Ханты-
Мансийске стала основной темой заседа-
ния организационного комитета по под-
готовке и проведению межрегиональных,
всероссийских и международных физ-
культурных и спортивных мероприятий.

«Ожидается, что в Югру прибудут по-
рядка 200 спортсменов и 200 официаль-
ных лиц из 30 стран. Наш округ станет
центром всего биатлонного мира в дни со-
ревнований, привлечёт к себе внимание
миллионов телезрителей и болельщиков
со всей планеты. Это большая ответ-
ственность и доверие, в подтверждение ко-
торому в декабре прошлого года в Австрии
Международным союзом биатлонистов
была выписана декларация о проведении
финального этапа Кубка 2015-2016 годов
в Югре. Сейчас подготовительные работы
осуществляются в соответствии с уста-
новленным регламентом и графиком», –
сообщила губернатор округа Наталья Ко-
марова.

По её словам, при подготовке к столь мас-
штабным международным состязаниям
особое внимание необходимо уделить обес-
печению безопасности. «Уровень террори-
стической угрозы во всём мире достиг своих
самых высоких значений. В марте мы рас-
считываем на приезд большого числа бо-
лельщиков и туристов, так что весь ком-
плекс контртеррористических мероприятий
должен быть запланирован и реализован
с поддержанием самого высокого уровня
оперативной готовности», – нацелила
участников заседания глава региона.

Директор департамента физической
культуры и спорта Евгений Редькин со-
общил, что прямая трансляция соревно-
ваний будет вестись в формате HD, а глав-
ным бродкастером по результатам кон-
курсных процедур стала окружная теле-
радиокомпания «Югра». На федеральном
уровне ход состязаний будет транслиро-
вать телеканал «Матч-ТВ», а на между-
народном – «Eurosport». Также в рамках
этапа Кубка мира по биатлону в Ханты-
Мансийске будут работать немецкие и
норвежские телеканалы.

«С конца ноября 2015 года в Югре про-
шли значимые спортивные события:
«Кубок Содружества» по смешанному бое-
вому единоборству, «Кубок Югры» по
следж-хоккею, «Кубок губернатора» по
шахматам. Ранее, в сентябре, у нас прошёл
чемпионат мира по шахматам среди юнио-
ров. Мероприятие получило положитель-
ную оценку международных судей и экс-
пертов, прошло на высоком организа-
ционном уровне. В ходе подготовки чем-
пионата за счёт эффективно организо-
ванных закупочных процедур и изменения
формата отдельных мероприятий уда-
лось достичь экономии средств, которые
были впоследствии направлены на другие
спортивные мероприятия. Это хороший
пример организационной работы, которым
мы должны руководствоваться в текущем
году. Любое крупное мероприятие, рас-
считанное на участие профессиональных
спортсменов, должно рассматриваться как
коммерческий проект, нацеленный если не
на выгоду, то на окупаемость», – добави-
ла Наталья Комарова.

Напомним, что финальный этап Кубка
мира по биатлону пройдёт в Ханты-Ман-
сийске с 14 по 20 марта.

Пресс-служба губернатора ХМАО – Югры.

признание

Перед новогодними праздниками в Излучинске, в МКДК
«Арлекино» состоялась церемония чествования лучших
спортсменов и работников физической культуры и спорта
Нижневартовского района «Спортивная элита-2015». 



Пока вы молоды, сильны, бодры, не уставайте делать добро.
Антон Чехов.
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Стражи правопорядка часто приглашают школьников в гости, органи-
зуют познавательные экскурсии, проводят профилактические беседы и
акции. На этот раз дети решили порадовать сотрудников полиции и в ка-
честве поздравления подготовили новогодний концерт. 

Праздничная программа была очень разнообразной: ребята пели
песни, частушки, звучали русские народные напевы, школьники танце-
вали бальные танцы и даже балет. 

В свою очередь полицейские тоже не остались в долгу и поздравили под-
ростков, подарив им традиционные новогодние подарки.

Временно исполняющий обязанности начальника ГИБДД майор поли-
ции Виталий Демин поблагодарил всех присутствующих и отметил, что
встречи с воспитанниками образовательных учреждений района с сотруд-
никами полиции давно уже стали традиционными, но вот концертную про-
грамму ребята подготовили впервые. Такое неформальное общение созда-
ёт не только праздничное настроение, но и позволяет наладить контакт пра-
воохранителей с подрастающим поколением. 

пресс-служба мОмВд России «Нижневартовский».

В полицию с частушками
Учащиеся Излучинской первой школы накануне
новогодних праздников пришли в гости в районную
Госавтоинспекцию, чтобы поздравить полицейских
с Новым годом.  

Это была незабываемая поездка. Нас разместили в гости-
нице «Югорская долина», в одноместных номерах. Мы по-
сещали бассейн, сауну, ходили на занятия лечебно-оздо-
ровительной физкультурой в зал групповых занятий
«Welless-центра», питались в ресторанах г. Ханты-Ман-
сийска.

Экскурсионная программа была насыщенной: мы посе-
тили историческую часть города – Самарово, увидели новое
здание речного вокзала, археопарк со скульптурными ком-
позициями мамонтов, шерстистых носорогов, пещерных мед-
ведей, бизонов, посетили биатлонный центр имени А.В. Фи-
липенко, собор Воскресения Христова и многое другое. Были
в «Музее геологии, нефти и газа», «Музее Природы и Че-
ловека», Государственном художественном музее, где пред-
ставлены произведения прославленных мастеров русского
изобразительного искусства – Рокотова, Тропинина, Репи-
на, Айвазовского, Сурикова, Левитана и многих других за-
мечательных художников России.

Мы много узнали о городе Ханты-Мансийске. Поразила
архитектура города, его самобытность. Нас переполняло чув-
ство гордости и радости, что мы живём в таком прекрасном
регионе.

Благодарим администрацию района и лично главу ад-
министрации Бориса Александровича Саломатина за то, что
несмотря на непростое время, социальные программы в Ниж-
невартовском районе не свёрнуты, спасибо за внимание, за-
боту и доброе отношение к нам, старшему поколению.

Мы поздравляем всех с Новым годом, желаем крепкого
здоровья, долгих лет жизни, счастья. Пусть в жизни вам все-
гда сопутствует успех, согревает любовь родных и близких,
поддержка друзей и соратников. Добра и исполнения же-
ланий!

Н.Н. муллаХметОВ т.и. ГаРаНиНа, т.а. иуСи, В.В. БелОБОРОдОВа,
В.м. БелКиНа, О.и. КОВалЬКОВСКаЯ, В.м. КОВалЬКОВСКий, 

Н.а. пРаСиН, В.и. пРаСиНа, Н.и. КазаНЦеВа, Н.м. ЮРЬеВа,
м.п. КСеНОФОНтОВа, м.и. ЧеРНЫшеВа, В.п. уРуСОВа, Б.В. РезиН,

п. Излучинск. 

По семи холмам
С 14 по 17 декабря прошлого года мы, группа 
из 15 пенсионеров из разных поселений
Нижневартовского района, посетили
г. Ханты-Мансийск – город на семи холмах,
столицу Югорского края.

От всей души хочу поблагодарить главу администрации
района Бориса Александровича Саломатина за помощь в тру-
доустройстве.

Почти год я не мог устроиться на работу, а теперь благо-
даря содействию нашего уважаемого главы районной адми-
нистрации меня приняли в «ВНГДУ». Спасибо вам большое,
Борис Александрович, за понимание, помощь и поддержку! 

артём СОзОНОВ,
д. Вата.

Я уже не безработный

От ВСей души

Хочу поделиться своей радостью со всеми
жителями Нижневартовского района – 
сбылась моя мечта! А помог ей осуществиться
наш уважаемый глава администрации района
Борис Александрович Саломатин.

Моя мечта сбылась!
Спасибо вам за это

В новогодние каникулы к
нам в Покур приезжал глава
администрации и проводил
личный приём граждан. Я об-
ратилась к нему со своей про-
блемой, он внимательно вы-
слушал меня, проникся
моими заботами и уже через
час вопрос был запущен в ра-
боту. За это я очень благо-
дарна Борису Александрови-
чу и от всей души говорю ему
спасибо за внимание, помощь

и неравнодушие. Поздрав-
ляю с новогодними праздни-
ками и желаю крепкого си-
бирского здоровья, семейного
благополучия, тёплых отно-
шений с жителями района,
успехов в сложном труде ру-
ководителя района, пусть сбы-
ваются все ваши мечты! Низ-
кий поклон вам, уважаемый
Борис Александрович!

Галина КОРНеВа,
с. Покур.

пО Следам пРаздНиКа

Волшебство случается

Мероприятие организовано БУ
«Комплексный центр социального об-
служивания населения «Радуга» со-
вместно с общественной организаци-
ей ветеранов войны и труда, инвали-
дов и пенсионеров Нижневартовско-
го района при содействии админист-
рации пгт. Излучинск. На мероприя-
тии присутствовали около 120 человек. 

С помощью ведущих зрители оку-
нулись в детство и побывали в сказ-
ке, смеялись над Лешим и Бабой Ягой,
переживали за Кикимору и Ивануш-
ку-дурачка, загадывали желания вме-
сте с госпожой Зимой. 

В адрес участников мероприятия
прозвучали пожелания здоровья,

добра, счастья и благополучия в новом
году от главы г.п. Излучинск и сек-
ретаря отделения партии «Единая
Россия». 

От Дедушки Мороза и Снегуроч-
ки участники получили памятные
подарки за участие в творческих но-
мерах. 

Хочется выразить слова благо-
дарности предпринимателям Из-
лучинска за оказанную помощь в
подготовке мероприятия: Р.А. Сер-
гину, главе крестьянско-фермер-
ского хозяйства «Мардер», директо-
ру магазина «Алёнушка» Л.Л.
Сирык. 

КЦСОН «Радуга».

В преддверии Нового года в РМАУ КДК «Арлекино»
для граждан пожилого возраста состоялось новогоднее
представление-мюзикл «Волшебный Новый год». 
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В отличие от других «тематиче-
ских» лет прошедший Год литера-
туры всё-таки не удался. Сколько бы
мы ни говорили, что читать нужно,
что именно чтение развивает мысль,
что знакомство с азбукой в первом
классе не должно на этом заканчи-
ваться, слова остаются только сло-
вами. Для литературы нужен чи-

татель и нужны писатели – помимо
классиков, конечно, но для тех, кто
написал бы «Преступление и нака-

зание» о современном времени, ещё
не настал срок. Для этого, говорила
незабвенная Маргарита Кузьми-
нична Анисимкова, требуется автор,
равный Достоевскому. Только для
ожидания остаётся всё меньше вре-
мени…

Теперь о телевизоре и ТВ. Те, кто
провели рождественские канику-
лы на диване, как я, были, конеч-
но же, разочарованы: составители
программ ничего нового не смогли
предложить, кроме традиционных
рязановских лент «Карнавальная
ночь» и «С лёгким паром». Я очень
люблю Эльдара Александровича, с
удовольствием перечитываю его
книги «Грустное лицо комедии» и
«Неподведённые итоги», в которых
он рассказал о себе, своих фильмах
и актёрах, но, честно говоря, у меня
не было никакого желания в сотый
раз смотреть на знакомые лица, слу-
шать реплики, романсы и стихи.
Думаю, что Рязанов согласился бы
со мной, а я бы спросила его: поче-
му в современном кинематографе
нет добрых комедий, почему рос-
сийские режиссёры предпочитают
снимать боевики: они что, живут в
«малине» или проходят учебный
курс у мафии?

Нет, телеобзор следует начать не
с вопросов, их вправе задавать чи-
татели, потому что они тоже сидят
у телеэкранов. Давайте лучше на-
чнём с рождественского подарка ТК
«Культура»: 7 января он показал вы-
ступление Детского российского
хора. Как вы помните, голосистых
ребятишек собрали со всех регионов
страны, они выступали в Мариин-
ке, на Олимпиаде в Сочи, на празд-
нествах в честь 70-летия Победы.
Тогда казалось, что это разовая
акция, но Детский хор появился
вновь – больше тысячи мальчишек
и девчонок, которых приветствовал
и слушал в Кремле Президент Рос-
сии вместе с министрами. Хор от-
крыл предстоящую череду торжеств,
посвящённых юбилею великого рус-
ского композитора Сергея Про-
кофьева. Концерт начался его пес-

ней «Славься, наш могучий край».
Дети пели как «академики» – с
листа: «Летите, голуби» и «Песню о
Родине» И. Дунаевского, велико-
лепные композиции А. Пахмутовой
«Хороший хор» и «Здравствуй, рус-
ская зима». За время работы с деть-
ми руководителя и вдохновителя
хора Валерия Гергиева и его по-
мощников в коллективе появились
солисты-альты. Это говорит о том,
что с детьми занимаются по-на-

стоящему, что хору этому быть. Ин-
тересно, что в его репертуаре звучат
классические и советские произве-
дения, а это значит, что даже если
эта тысяча ребятишек будет знать
и помнить произведения забытых
авторов, то это большой плюс: дети
понесут эти песни дальше и их не за-
будут. Ведь возрождается народная
песня благодаря подвижникам во
всех уголках страны!

Новый год был как Новый год, с
его обычной сутолокой, народом на
улицах и в ДК, с хлопушками и сме-
хом. Для кого-то он станет эпохаль-
ным, кому-то доставит немало хло-
пот и волнений. То есть жизнь про-
должается и в 2016-м, и немало
часов мы проведём у «ящика».
Сначала последим за новостями:
КНДР, кажется, испытала водород-
ную бомбу; в Германии большая
группа мигрантов устроила напа-
дения на женщин; Турция снабжа-
ет оружием Сирию; в Бельгии ба-
стуют железнодорожники… То, что
происходит «там», меня мало забо-
тит, потому что мне «там» не бывать
и в «их» разборках не участвовать.
Мне хотелось бы узнать, что в Новый
год произошло в моей стране, как
встретили праздник дети не только
у Кремлёвской ёлки, но и в про-
винции, и все ли дети получили по-
дарки. Вместо этого REN TV пока-
зывает фильмы о «добром» киллере
«Брат» и «Брат-2», потом идиотские
«Жмурки» – эталонные ленты оте-
чественного кинематографа. Пере-
ключившись на утешительную
«Культуру», я узнала, что в Москов-
ском Пушкинском музее открылась
выставка «Кукла в национальном
костюме». Ура, мастера из 50 регио-
нов России представили там свои
уникальные работы, в том числе и
наши ватинские мастерицы! Я
думаю, что посетители вернисажа от-
метят творчество Людмилы Бори-
совны Ивановой и узнают о дере-
венском музее, где куклы в большом
почёте.

На той же «Культуре» 6 января в
рубрике «Линия жизни» прошла

встреча с почитателями таланта на-
родного художника Ильи Глазуно-
ва, который говорит о себе: «Я – дитя
Серебряного века». У меня на полке
стоит толстенный том «Распятая Рос-
сия». Страшная, скажу вам, книга
о жизни и судьбе художника в
СССР, о блокадном детстве, по
окончании которого он сказал: «Я
чувствую себя одиноким». Его по-
лотна известны во многих странах,
в том числе «Великий Экспери-
мент». В свои 85 лет художник хо-
рошо сохранился, даже очень хоро-
шо, у него ясная речь и не менее
ясная память. Он сказал слушате-

лям: «Я не верю, что наш народ ис-
чезнет, как древнееврейское госу-
дарство, как Спарта». Но именно
«уходящей натуре» он посвятил
серию портретов – лиц, каких не
встретишь, наверное, сегодня.

Помните знаменитую фразу Огур-
цова из «Карнавальной ночи»: «Есть
установка весело встретить Новый
год»? Думается, что на ТВ этим
даже не заморачивались: операторы
включали на весь день музыку или
многосерийные фильмы типа эпопеи
о Шерлоке Холмсе, «Место встречи
изменить нельзя» и «Улицы разби-
тых фонарей» и продолжали банкет
за счёт терпеливых телезрителей. Хо-
чешь или нет, но «Место встречи»
идёт сегодня и завтра, впал в детство
– вот тебе «Цирк», «Волга-Волга»,
«Весна», «Весёлые ребята», и тоже
дважды, а то и трижды, а заодно «Де-
сять негритят» и «Женитьба Баль-
заминова». Про похождения этого не-
задачливого жениха я смотрела три
дня, благо нежно люблю эту ленту,
как и фильм «Не может быть!». Не за-
было наше ТВ и об Остапе Бендере.
Словом, веселились на всю катушку,
выбора у нас не было. Не знаю, что
станут снимать наши прославленные
и не очень российские режиссёры в
Год кино, но, видимо, они не очень
настроены на работу: на недавней
встрече с президентом в Кремле
они очень жаловались на отсутствие
отечественной киноаппаратуры и
страшную дороговизну импортной.
Видимо, «кина не будет», его за три
месяца, как «Пять вечеров», не сни-
мешь и новая «Карнавальная ночь»
за полгода не получится. Если Н. Ми-
халков и Э. Рязанов обошлись малым
бюджетом и сняли шедевры, то се-
годняшним мэтрам требуются мил-
лионы долларов на «мыло», которое
всё равно не окупается.

Что будет в Год кино? Смею пред-
положить, что миллионы рублей
уже отпущены на кинотворчество,
многочисленные фестивали и встре-
чи со зрителями. Бригады весёлых
кинодеятелей разъедутся по стране,
похлопочут лицами – и только. Мы

с вами их не увидим и не шибко
огорчимся: уверяю вас, такие пяти-
минутки оставляют чувство разоча-
рования. На пяти первых кинофе-
стивалях «Дух огня» в столице на-
шего края я повидала многих из-
вестных деятелей большого экрана.
В памяти сохранилась ироничная
улыбка Пьера Ришара и доброже-
лательность организатора и прези-
дента фестиваля в Ханты-Мансий-
ске Сергея Соловьёва. Ждать их в
гости в нашу глубинку не станем,
для этого можно обойтись хорошим
фильмом «Побег» с Пьером Риша-
ром, где он сыграл заботливого отца.

Фильм тоже показали в эти кани-
кулы на ТВЦ, как и «Игрушку». С
Сергеем Соловьёвым вы встречались
на «Культуре» в его авторской про-
грамме «Те, с которыми я…». Он мно-
гих видел, многих знал и о том рас-
сказал. Рассказчик он хороший, как
и фотомастер, у его фильмов есть
свой зритель, который, правда, креп-
ко поругал режиссёра за «Анну Ка-
ренину» и ленту «О любви», но это
дело вкуса. От Года кино я ничего
не жду, как не ждала и от Года ли-
тературы. Читать гораздо труднее,
чем бездумно смотреть на смену ви-
деоряда. Странно, но я с 90-х годов
не научилась понимать сюжеты за-
рубежных фильмов. В отечествен-
ные «врубаюсь» сразу, а мельканье
американских блокбастеров вызы-
вает только рябь в глазах. Наверное,
это происходит оттого, что у зару-
бежных артистов напрочь отсут-
ствует мимика и внятная жестику-
ляция. Не смотрела и нашумевший
«Аватар»: что там мыслящие обезь-
яны внушают жующему попкорн
зрителю? И кто кого убедил? Хоро-
шо, скажет читатель: зарубежка не
увлекает, тогда что отметишь из род-
ного кино? А ничего. Заявленный
«Тихий Дон» остался очередной по-
пыткой переплюнуть Сергея Гера-
симова, но не случилось. Только и
всего из новинок: шума много, рек-
ламы и анонсов, а на деле пшик и
смущённое молчание. Поэтому не хо-
чется новой волны вокруг «гени-
альных» творений в Год кино, чтобы
не разочаровываться в очередной
раз. И вообще бы поменьше шума и
компанейщины: читать и смотреть
лучше в тишине.

2017 год уже заявлен Годом эко-
логии. Он не станет развлекатель-
ным в отличие от двух последних
лет, он будет годом плача по за-
копчённой людьми планете, кото-
рые думают, что жизнь на Земле
бесконечна. Если найдётся режис-
сёр, то он снимет свой «Сталкер» или
триллер пострашнее. Вот такие у
нас Годы впереди…

Наталья СТЕПАНОВА.

Год литературы плавно
перешёл в Год кино.

Вы слыхали, 
как дают дрозда?
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- на правах рекламы. 
За содержание рекламы отвечает рекламодатель.
NPR

спасибо, что нас читаете!

В крещенскую ночь с 18 на 19 января
православные отмечают праздник
Крещения Господня. 

Чтобы праздник не омрачился несчастным
случаем, оценивайте состояние вашего здо-
ровья. Рекомендуем воздержаться от окунания
в прорубь людям, имеющим заболевания серд-
ца и сосудов, гипертонию, эпилепсию, воспале-
ние почек; совершать погружение в ледяную воду
только в специально оборудованных местах
или купелях при храмах; не нарушать обще-
ственный порядок, не выходить самовольно на

лёд большими группами; выполнять все требо-
вания и рекомендации организаторов по ходу
проведения праздничных мероприятий; не подъ-
езжать к купели на автотранспорте; непосред-
ственно в ледяной воде нужно находиться не
более полуминуты. Выбравшись из проруби,
нужно сразу растереться полотенцем, быстро
одеться. Особенно обратите внимание на то,
чтобы мокрая голова не подвергалась дальней-
шему охлаждению, срочно наденьте шапку или

тёплый платок; категорически исключить упо-
требление спиртных напитков; не оставлять
детей, принимающих участие в праздничных ме-
роприятиях, без присмотра родителей или взрос-
лых; по окончании окунания в купель или обли-
вания холодной водой немедленно пройти в тёп-
лое помещение и выпить горячий чай или на-
стой трав.

Соблюдение этих правил позволит вам при-
нять участие в праздничном мероприятии, не
подвергая себя опасности и не причинив вреда
своему здоровью.

мку нижневартовского района «управление по делам
гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям».

на бога надейся, 
а сам не плошай

Начальник управления обра-
зования и молодёжной политики
администрации района М.В. Лю-
бомирская 28 января проведёт
выездной приём граждан в пгт.
Излучинск по адресу: ул. Энер-
гетиков, д. 6 (здание админист-
рации пгт. Излучинск). Предва-
рительная запись по телефону 
8 (3466) 28-13-77, кабинет № 107.

выездной Приём

наша безоПасность

1. Администрация сельского поселения Покур объ-
являет конкурс на включение в кадровый резерв на
должность муниципальной службы в администрации
сельского поселения Покур:

1.1. Старшей группы должностей, учреждённой для
выполнения функции «специалист»:

2. Гражданам, претендующим на должность муни-
ципальной службы в администрации сельского посе-
ления Покур, необходимо иметь:

2.1. Для должностей муниципальной службы стар-
шей группы, учреждённых для выполнения функции
«специалист»:

– среднее профессиональное образование по спе-
циализации должности муниципальной службы или об-
разование, считающееся равноценным;

– без предъявления требований к стажу.
3. Решение о признании образования равноценным

принимается главой сельского поселения Покур.
4. Гражданин Российской Федерации, изъявивший же-

лание принять участие в конкурсе на включение в кад-
ровый резерв для замещения вакантной должности му-
ниципальной службы, до 11.02.2016 должен предоста-
вить в конкурсную комиссию следующие документы:

а) личное заявление;
б) копию паспорта или заменяющего его документа

(соответствующий документ предъявляется лично по
прибытии на конкурс);

в) копию трудовой книжки (за исключением случа-
ев, когда служебная (трудовая) деятельность осу-
ществляется впервые) или иные документы, подтвер-
ждающие служебную (трудовую) деятельность канди-
дата;

г) копии документов о профессиональном образова-
нии, а также по желанию гражданина – о дополни-
тельном профессиональном образовании, о присвоении
учёной степени, учёного звания, о повышении квали-
фикации, заверенные нотариально или кадровой служ-
бой по месту работы (службы);

д) документ медицинского учреждения об отсутствии
у гражданина заболевания, препятствующего поступ-
лению на муниципальную службу (для граждан, не со-
стоящих на муниципальной службе);

е) справку о доходах, об имуществе и обязательствах
имущественного характера гражданина, претендующего
на замещение должности государственной гражданской
службы Ханты-Мансийского автономного округа –
Югры;

ж) справку о доходах, об имуществе и обязательствах
имущественного характера супруги (супруга) и несо-
вершеннолетних детей гражданина, претендующего на
замещение должности государственной гражданской
службы Ханты-Мансийского автономного округа –
Югры;

з) отзыв (характеристику с места работы или учёбы
с рекомендацией о включении в кадровый резерв – от

гражданина, не состоящего на муниципальной служ-
бе), непосредственного руководителя с рекомендацией
о включении в кадровый резерв;

и) фотографию формата 3x4 (для граждан, не со-
стоящих на муниципальной службе);

к) другие документы и материалы, которые, по мне-
нию кандидата, подтверждают его профессиональные
заслуги (справки, публикации, дипломы, рекомендации,
книги, брошюры, рефераты и т.п.).

5. Конкурс заключается в оценке профессионально-
го уровня кандидатов, их соответствия квалифика-
ционным требованиям к должностям муниципальной
службы, на которые формируется резерв. При прове-
дении конкурса конкурсная комиссия оценивает кан-
дидатов на основании представленных ими докумен-
тов об образовании, прохождении муниципальной
службы, осуществлении другой трудовой деятельности,
а также на основе конкурсных процедур с использова-
нием не противоречащих федеральным законам и дру-
гим нормативным правовым актам Российской Феде-
рации методов оценки профессиональных и личност-
ных качеств кандидатов по вопросам, связанным с вы-
полнением должностных обязанностей по должности му-
ниципальной службы, на замещение которой претен-
дуют кандидаты.

6. Конкурс проводится в два этапа: 1 этап – рас-
смотрение  документов 11.02.2016,  2 этап – в форме со-
беседования по вопросам предстоящей деятельности
19.02.2016.

7. Право на участие в конкурсе имеют граждане Рос-
сийской Федерации, достигшие возраста 18 лет, вла-
деющие государственным языком Российской Федерации
и соответствующие установленным законодательством
о муниципальной службе квалификационным требова-
ниям к вакантной должности муниципальной службы.

8. Документы принимаются по 11.02.2015 включи-
тельно по адресу: 628636 ул. Центральная, 42-а, 
с. Покур, Нижневартовский район с 9.00 до 13.00 и с
14.00 до 17.00 (время местное), рабочие дни – кроме суб-
боты, воскресенья и праздничных дней, контактный те-
лефон 21-20-34.

Не допускается подача документов по факсу.
Несвоевременное представление документов или пре-

доставление их не в полном объёме является основа-
нием для отказа в приёме.

Гражданин не допускается к участию в конкурсе в
связи с его несоответствием квалификационным тре-
бованиям к должности муниципальной службы, а также
в связи с ограничениями, установленными законода-
тельством Российской Федерации о муниципальной
службе.

9. Конкурс на включение в кадровый резерв для за-
мещения вакантной должности муниципальной службы
в администрации сельского поселения Покур будет про-
водиться 19.02.2016 по адресу: ул. Центральная, 42-а, 
с. Покур, Нижневартовский район. Решение о времени
проведения конкурса гражданам, допущенным к участию
в конкурсе, будет сообщено дополнительно.

о проведении конкурса на включение в кадровый резерв 
для замещения вакантной должности муниципальной службы 

в администрации сельского поселения Покур

будьте в курсе

2-комнатная квартира в 
п. Ваховск. Цена – 1 200 000 руб. 

Тел. 8-912-531-53-09.

бесПлатное объявление

Продаётся

Ремонт квартир, офисов, 
складов, ресторанов, 

магазинов, клубов 
и торговых центров.

Договор, гарантия, качество, сроки.
П-04Тел. 311-055

23 января в 9.00 в г. Нижне-
вартовске по адресу: ул. Перм-
ская, д. 10 пройдёт семинар «Нор-
мативно-правовое регулирование
санитарного законодательства и
законодательства по защите прав
потребителей в сфере дополни-
тельного образования». 

На вопросы, касающиеся со-
блюдения требований СанПин в
работе учреждений дополни-
тельного образования, а также за-
щиты прав потребителей образо-
вательных услуг ответит заме-
ститель руководителя управления
Федеральной службы по надзору
в сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека по
Ханты-Мансийскому автономно-
му округу – Югре Инна Кудряв-
цева. 

К участию приглашаются по-
тенциальные и действующие со-
циальные предприниматели.

Контакты организаторов: 
+7 (3466) 43-45-42, 45-92-21,
nizhnevartovsk@sb-ugra.ru.

Фонд поддержки
предпринимательства югры.

к сведению
Приглашаем 
на семинар

П-05
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